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Участницу Великой Отечественной войны Александру Хамову поздравили с Новым годом
депутат Тюменской областной думы Виктор Рейн, представители администрации округа и Совета ветеранов

работа депутата

Дорого внимание
Виктор Рейн побывал в Голышмановском городском округе с рабочим визитом
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В рамках акции «С Новым годом, 
ветеран!» поздравления от регио-
нального парламентария у себя 
дома принимала жительница по-
сёлка Голышманово, фронтовик 
Александра Хамова. 

Накануне праздника она отметила своё 
98-летие. 

Её боевой путь в Великой Отечествен-
ной войне начался со Сталинграда в сос-
таве 28-го отдельного зенитного прожек-
торного батальона в 10-м корпусе ПВО. 
Южный фронт, Юго-Западный, прикры-
вали наступление под Киевом. Оказыва-
ли поддержку войскам Первого Украин-
ского фронта под Житомиром и Бердиче-
вым, Ровно и Конотопом. Александра Ми-
хайловна исполняла обязанности первого 
номера в прожекторном расчёте. Стояла у 
зеркала прожектора, а рядом разведчица-
слухач возле звукоулавливателя слушала 
приближающиеся самолёты противника. 
После команды «Луч к бою!» Александра 
включала рубильник. Немецкий самолёт 
тут же оказывался пойманным в луч света. 
За дело брались зенитчицы части. 

– Александра Михайловна, вы гордость 
Голышмановского городского округа и 

всей Тюменской области, – сказал Виктор 
Рейн. – Мы преклоняемся перед вами.

Радость гости принесли и в дом много-
детной семьи Еремеевых. Виктор Рейн с 
Дедом Морозом и Снегурочкой поздра-
вили детей участника специальной воен-
ной операции с Новым годом и вручи-
ли им сладкие подарки. А маме – плиту 
с четырьмя конфорками. Раньше Елиза-
вета Еремеева готовила на всю большую 
 семью на одноконфорочной электричес-
кой плитке. 

Елизавета с мужем воспитывают пя-
терых детей в возрасте от двух до семи 
лет. Старший сын в это время находился 
в школе, а малыши с восторгом общались 
с гос тями. 

В тревоге за мужа проводит дни Елиза-
вета. Вспоминает, как до последнего наде-
ялась, что он изменит своё решение и оста-
нется дома. Но Сергей был настроен реши-
тельно. 

Власти региона и округа делают всё воз-
можное, чтобы поддержать членов семей 
участников специальной военной опера-
ции: детишкам дарят новогодние подарки, 
помогают в бытовых вопросах матерям и 
жёнам.

– Очень важно проводить такую работу, –
подчеркнул Виктор Рейн. – Спецопера-

ция – это большая ответственность, прояв-
ление патриотизма. Есть искреннее жела-
ние создать обстановку вокруг семей, ко-
торую они заслуживают. Их родные и близ-
кие защи щают наше Отечество, а мы обяза-
ны помогать им. Власти поставили на учёт 
всех, у кого члены семьи участвуют в спец-
операции, выясняют, в чём они нуждаются. 
Мы, в правовом поле на уровне областной 
думы, тоже принимаем для них новый пакет 
социальной поддержки. У нас есть активная 
общественность, волонтёры, которые при-
дут на помощь по первому зову. По приез-
ду в семьи видишь, как они рады, что не за-
быты, что с ними разделяем их проблемы. 
Работа с семьями мобилизованных и вете-
ранами войны будет продолжена. 

Региональный парламентарий Виктор 
Рейн побывал и в Малышенской сель-
ской школе. Он вручил благодарствен-
ные письма от партии «Единая Россия» за 
активное участие в общественной жизни 
и значительный вклад в реализацию фе-
дерального партийного проекта «Наша 
школа» родителям учащихся Елене Ку-
прияновой, Ирине Мальцевой, Николаю 
Дубасову. Они помогали в обустройстве и 
капитальном ремонте этой школы. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото автора

Поощрения 
одарённым детям

события, факты

Ежегодно отличников учёбы, акти-
вистов, призёров конкурсов, пред-
метных олимпиад и спортивных 
соревнований, волонтёров и де-
тей, оставшихся без попечения ро-
дителей, награждают поощритель-
ными путёвками на Губернатор-
скую ёлку.

В декабре прошлого года там побы-
вали 13 голышмановских школьников. 
Из них восемь – из семей мобилизован-
ных военно служащих. Одарённые ребя-
та школ № 1, № 2, № 4, Земляновской, Гла-
диловской, Ламенской и Голышмановской 
сельской посетили новогодний спектакль 
и интерактивные развлекательные меро-
приятия. Пообщались с Дедом Морозом 
и Снегурочкой из областной столицы, а в 
финале праздничной программы получи-
ли подарки от главы региона.

Четвероклассницу Гладиловской шко-
лы Марианну Ковалёву, дочь участника 
воен ной спецоперации и отличницу в учё-
бе, поощряли поездкой в Москву. Девочка 
увидела главные достопримечательности 
столицы благодаря трёхдневной туристи-
ческой программе «Зимняя сказка».  

Оксана ТИТЕНКО

Общественный совет 
полиции подвёл итоги
В МО МВД России «Голышманов-
ский» формируется новый состав 
общественного совета. 

На итоговом заседании председатель со-
вета – ветеран МВД Валерий Шорохов по-
благодарил представителей организации 
за плодотворное сотрудничество, отметив, 
что на советы возложены задачи общест-
венного контроля за деятельностью поли-
ции. Они оказывают поддержку и содей-
ствие сотрудникам МВД в профилактике 
правонарушений. Вся работа направле-
на на повышение престижа службы в по-
лиции.

За три года действующий состав общест-
венного совета проделал большую работу. 
Главный акцент был на правовое и патрио-
тическое воспитание молодёжи и школьни-
ков, формирование здорового образа жиз-
ни. Общественники активно участвовали 
в акциях отдела внутренних дел. Изучали 
мнение населения о работе полиции, с об-
щественным контролем посещали подраз-
деления отдела МВД, не оставляли без вни-
мания ветеранов органов внутренних дел. 

На Дне Героев Отечества обществен-
ный совет МВД отмечен благодарностью 
комитета по спорту, молодёжной полити-
ке и культуре округа за вклад в патриоти-
ческое воспитание. В муниципальном кон-
курсе общест венного признания «Лучшие 
из лучших» Валерий Шорохов удостоен 
звания «Патриот земли Голышмановской». 

Общественный совет формируется на 
основе добровольного участия в его дея-
тельности граждан, членов общественных 
объединений и организаций. От кандида-
тов требуется желание содействовать по-
лиции, активная жизненная позиция и не-
равнодушие. 

Любовь АЛЕКСЕЕВА,
член общественного совета
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В декабре на сельхозпред-
приятии фермера Арчила 
Мерабишвили ввели в экс-
плуатацию животноводчес-
кий комплекс на сто коров и 
200 голов молодняка. 

За счёт этого в нашем округе 
планируют увеличить объём про-
изводства молока на 30 процен-
тов. В строительство фермер ин-
вестировал 15 миллионов руб лей. 

Арчил Мерабишвили ведёт 
сельскохозяйственную деятель-
ность на Голышмановской терри-
тории почти двадцать лет. В де-
ревне Садовщикова расположе-
ны производственные базы, цех 
по изготовлению сыров. Здесь же 
занимаются растениеводством. 
Предприятие голышмановского 
фермера выпускает мягкие сорта 

сыра, масло, сливки, творог из мо-
лока собственных коров и заку-
пленного у населения. Ввод новой 
фермы позволит более равномер-
но загружать производство, увели-
чить выпуск продукции, в том чис-
ле твёрдых сыров. 

Новая база имеет помеще-
ние для беспривязного содер-
жания коров и нетелей, дой-
ный и молочный цехи, а также
подсобные помещения для пер-
сонала. 

– Молока не хватало, чтобы уве-
личить производство сыра. По-
этому приняли решение поставить 
ещё один коровник. Весной мы на-
чали строительство с нуля и завер-
шили только к концу года. Помеще-
ние спланировали так, чтобы было 
удобно работать людям. Процессы 
дойки, очистки от отходов полно-
стью автоматизированы. Доильная 

установка рассчитана на 12 коров 
с рабочим местом для одного опе-
ратора машинного доения. Ферма 
благоустроена. Есть холодная и го-
рячая вода, рабочие кабинеты для 
специалистов, комната отдыха для 
персонала, душевая, уборная. Мак-
симально хорошо постарались сде-
лать. К тому же мы продолжим за-
куп молока у населения, будем 
рады новым сдатчикам, сырьё у 
нас всегда востребовано, – объяс-
нил Арчил Мерабишвили. 

Автоматизация позволила оп-
тимизировать рабочие места на 
предприятии. Фермер говорит, 
что это необходимо, чтобы у жи-
вотноводов была достойная за-
работная плата. Во время строи-
тельства учли опыт возведения 
первой базы, съездили в гости к 
другим фермерам – посмотрели, 
как у них организовано прост-

ранство, и в проекте многое под-
корректировали.

– Лучше расширять стадо и 
производить собственное  сырьё, 
чем закупать дорогое молоко у 
других, – считает Арчил Алексан-
дрович. – Это поможет не увели-
чивать цены на готовый продукт 
сырного цеха.  

Для сытной зимовки поголовья  
вместе с сеном заготовили ещё 
850 тонн силоса. Ввели в рацион 
бурёнок сочные корма для боль-
шей молокоотдачи.

Молочная продукция предпри-
нимателя Арчила Мерабишвили 
пользуется спросом в Тюменской 
области. Поставляют её в Тюмень, 
Екатеринбург, продают в Голыш-
мановском округе и на Севере ре-
гиона. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

В Садовщикова появилась новая молочная ферма

Главное – не порознь мы, а вместе!
общество

С важным событием предпринимателя Арчила Мерабишвили поздравил глава округа Александр Ледаков. 
В этом животноводческом комплексе создадут 12 рабочих мест 

на предприятиях

В посёлке Голышманово открылся первый в Тюменской области Центр общения людей пожилого возраста
Разместился он в клиентс-
кой службе Голышманов-
ского отделения Пенсион-
ного фонда России на ули-
це Садовой.

Красную ленту на открытии 
торжественно разрезали на-
чальник управления организа-
ции работы клиентской службы 
отделения ПФР по Тюменской 
области Андрей Кунгуров, руко-
водитель регионального отде-
ления Союза пенсионеров Рос-
сии Нина Половникова и глава 
Голышмановского округа Алек-
сандр Ледаков. 

По видеосвязи участников теп-
ло приветствовала управляю-
щая отделением Пенсионного 
фонда в регионе Алефтина Чал-
кова:

– Проект создания Центров 
общения получил одобрение 
президента России. Они пред-
назначены в первую очередь 
для тех, кто хочет и на пенсии 
вести активный образ жизни, 
получать новые знания. Глав-
ная задача в самом названии – 
Цент ры помогут людям «сере-
бряного» возраста установить 
дружеские контакты, позитивно 
относиться к жизни, наполнить 
её яркими эмоциями и новыми 
впечатлениями. Опыт голышма-

новцев, очень надеюсь, подхва-
тят другие муниципалитеты.

В клиентской службе под 
Центр общения выделен про-
сторный зал, здесь оформлены 
мини-библиотека для литера-
турной гостиной, есть компью-
терная зона, настольные игры, 
уголок рукоделия для проведе-
ния кружков и занятий. В даль-
нейшем планируется установить 
большой телевизор для видео-
связи. В Центре будут прово-
диться мастер-классы, тренин-
ги по активному долголетию, 

обучающие лекции по компью-
терной, финансовой, информа-
ционной грамотности в сфере 
пенсион ного обеспечения и со-
циального страхования.

Руководитель клиентской 
службы Юлия Заусайлова на 
воп росы журналистов СМИ о ре-
жиме работы рассказала:

– Мы надеемся, что пенсио-
неры будут постоянно бывать 
здесь. В ежедневном режиме, в 
рабочие часы, Центр будет отк-
рыт для всех посетителей. 

Голышмановский универси-

тет старшего поколения при не-
посредственном участии управ-
ления Пенсионного фонда РФ и 
Сою за пенсионеров России на-
чал свою деятельность ещё в 
2019 году. Возглавила его Гали-
на Климова. В начале 2020-го он 
выпустил своих первых учени-
ков факультета английского язы-
ка. Литературный клуб «Прота-
линка» организовала Светлана 
Никитина. 

Как хорошо, что есть нам 
где собраться,

Зайти на госуслуги, 
пообщаться,

Стихи исполнить, книгу 
почитать,

В минуту трудную друг друга 
поддержать. 

Так озвучила задачу Центра 
поэтесса. 

Некоторым задумкам не уда-
лось свершиться – пандемия по-
мешала. Зато появились другие 
планы. К примеру, неожиданно у 
журналиста Галины Сентемовой 
родилась идея создания клуба 
«В ритме танца». Любители хо-
реографии защитили проект  и с 
успехом осваивают танцеваль-
ные па. Активно  обучаются пен-
сионеры азам компьютерной 
грамотности и рукоделия, ве-
дут активный образ жизни: вме-
сте организуют поездки по тури-
стическим местам, сотруднича-

ют с единомышленниками из со-
седних районов. 

Елена Веретенникова по про-
фессии педагог, нашла занятие 
по душе. Вяжет она со студенчес-
ких лет, но только здесь, в круж-
ке «Весёлые петельки», всерьёз 
увлеклась рукоделием. Освоила 
много ранее неизвестных техник 
вязания и изготовления различ-
ных поделок. 

– Нам этот Центр просто необ-
ходим. Собираемся раз в неде-
лю – с 10 до 12 часов дня. Учим-
ся друг у друга чему-то новому. 
И, знаете, мне так понравилась 
идея, что просто «заболела» из-
готовлением игрушек.  

Галина Климова отметила, что 
Центр общения важен и ценен 
для всех пенсионеров округа. 
Он позволит сплотиться, быть 
в курсе событий, освоить циф-
ровые технологии, увлечься но-
вым для себя делом. 

Открытие Центра общения 
завершилось мастер-классом, 
на котором гости из области и 
пенсионеры мастерили ново-
годние украшения. Увлеклись 
процессом так же, как когда-то 
в школьном детстве все вместе 
делали бумажные поделки. 

Любовь АЛЕКСЕЕВА
Фото из архива 

Центра общения людей 
пожилого возраста

Голышмановский университет старшего поколения получил 
замечательный подарок – Центр общения

короткой строкой

Молодёжная 
лидерская премия

В конце прошлого года в прави-
тельстве Тюменской области на-
градили победителей Молодёж-
ной лидерской премии. Ими стали 
72 активиста, реализующие соци-
ально значимые инициативы в ре-
гионе. В их числе – культорганиза-
тор РДК «Юность» Елена Федорен-
ко. Когда создадут третий выпуск 
онлайн-каталога «72 новых пово-
да полюбить Тюменскую область 
ещё сильнее», они выступят в ка-
честве главных героев.

«Ростелеком» выдержит 
новогодние нагрузки

С 30 декабря по 9 января, в 
период  проведения ново-
годних и рождественских 
праздников, на объектах 
связи «Ростелекома» ввели 
особый режим работы. 

Более 200 специалистов компа-
нии встретили главную ночь на-
ступившего года и продолжают 
дежурить на январских канику-
лах. Благо даря этому жители Тю-
менской области сёрфят Сеть на 
высокой скорости, быстро скачи-
вают любимые фильмы и общают-
ся с друзьями и близкими.

Как рассказал технический 
директор филиала в Тюмен-
ской и Курганской областях ПАО 
«Ростеле ком» Алексей Рогачёв, 
начеку находятся семь аварийно- 
восстановительных подразделе-
ний компании. Команды имеют  
большой опыт в оперативном 
устранении нештатных ситуаций.   

Подготовила 
Оксана ТИТЕНКО
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аттестат о среднем образовании. 
Считаю, мне повезло с учителя-
ми, особенно в ШРМ мне запом-
нился Владимир Мачулис. Даже 
после окончания школы он часто 
звонил, я справлялась об его здо-
ровье. Владимир Францевич дал 
много наставлений и отеческих 
советов, которых мне не хватало в 
жизни. В вечерней  школе я позна-
комилась с будущим мужем Анато-
лием Дроздовым. Он уже отслужил 
в армии, работал в автотранспорт-
ном предприятии, но тоже стре-
мился к образованию. И наша же-
нитьба не помешала учёбе. 

Начальником курсов в Голышма-
новской районной больнице была 
Александра Долина – помощник 
санитарного врача, руководитель 
гражданской обороны с большим 
опытом подготовки медсестёр. 
Внешне – невысокая и хрупкая. А 
приходила к нам, курсантам, стро-
гая, даже суровая к молодым, тре-
бовательная, без всякого пани-
братства. Мы притихали и робе-
ли. Она час то твердила: «Не забы-
вайте: вы – сёстры запаса, сёстры 
милосердия. Вас готовят на время 
войны». Её юность выпала на годы 
Великой Отечественной. И, как ни-
кто другой, Александра Андреев-
на знала о тяжёлой ноше женщин 
в военных условиях. Со временем 
мы поняли, как она внимательна к 
проб лемам людей. 

Педагогами на курсах были 
врачи нашей больницы. Хирур-
гию преподавал Виктор Макар-
кин. «Врач от Бога», – говорили о 
нём коллеги и пациен ты. Отсто-
яв целый день у операционного 
стола, вечером он спешил к нам 
читать лекции. Не выучить пред-
мет – значит не уважать препода-
вателя. Двоек по хирургии никто 
не получал. Наоборот, в журнале 
значились самые высокие оцен-
ки. Виктор Васильевич был чело-
веком высокого профессионализ-
ма, редчайшей доброты и обая-
ния. К сожалению, вскоре талант-
ливый хирург уехал из района, а 
спустя время скончался – сердце. 
Вспоминаю, как провожать его на 
вокзал прибыли врачи, медсёстры, 
пациен ты, кого он спас за операци-
онным столом.  

Несколько специальных пред-
метов по санитарии и гигиене 
преподавала Гертруда Овчарен-
ко – заведующая бактериологи-
ческой лабораторией. Она всегда 
была  улыбчивой и спокойной. Но 
за невыученный урок спрашивала 
строго. К её предметам мы готови-
лись основательно. Были и моло-
дые преподаватели. Это Виктор и 
Галина Качалины – хирург и педи-
атр. Галина Алексеевна могла по-
доброму пожурить курсанта за 
слабый ответ. А Виктор Филиппо-
вич, наоборот, так сурово оценить 
незнание, что лень с невыучив-
шего урок как рукой снимали его 
резкие, но справедливые слова. 

Александра Долина и Валенти-
на Савельева всегда присутство-
вали на зачётах и экзаменах, по-
этому мы старались не ударить 
в грязь лицом перед ними. Всех 
моих учителей-врачей я безмер-
но уважаю и помню. Они не толь-
ко давали нам знания, но и вос-
питывали своим примером –
ответственности, доброте, сопе-
реживанию больному и большо-

му терпению. Как будто про них, 
наставников, в песне поётся: «Да 
разве сердце позабудет того, кто 
хочет нам добра, того, кто нас вы-
водит в люди, кто нас выводит в 
мастера?!»

От санитарки до медсестры
С сентября вместе с учёбой нача-

лась и моя трудовая биография –
ещё в старом здании больницы 
на улице Садовой. Работала са-
нитаркой в хирургическом отде-
лении – в перевязочном каби-
нете, он же был и гинекологиче-
ским. Медсестрой там трудилась 
Анна Кадочникова. Она, несмо-
тря на молодость, была опытная 
и требовательная, терпеливо вво-
дила меня в курс дела. Однажды 
Анна Андреевна делала перевяз-
ку больному и попросила подать 
инструмент со стерильного сто-
лика. Я тут же схватила, протяну-
ла сестре. И неожиданно получи-
ла такой шлепок по руке, что об-
ронила инструмент на пол. Сразу 
вспомнила о последовательности 
действий медсестры: надеть пер-
чатку, взять стерильный зажим 
– корнцанг, только потом захва-
тить им нужный инструмент. При-
шлось идти в автоклавную и зано-
во стерилизовать укладку. Запом-
нились на всю жизнь слова Анны 
Кадочниковой: «Не спеши, смо-
три, что берёшь и думай!»

Когда в хирургию вышла штат-
ная санитарка из декретного отпу-
ска, меня перевели в детское отде-
ление – в одно здание с терапевти-
ческим. Мыла полы, топила печи, 
но больше ценила возможность 
осваивать навыки медсестры. Со 
временем мне доверили ставить 
банки, делать внутримышечные 
инъекции – конечно, под присмо-
тром коллег-стажистов. 

После окончания курсов меня 
перевели дежурной медсестрой 
в детское отделение – уже в новое 
здание больницы по улице Восточ-
ной. Работа с детьми была знако-
мой и любимой. Знаниями охотно 
делилась старшая сестра отделе-
ния, опытный наставник Зинаида 
Андресюк. Сложной техникой вве-
дения внутривенных инъекций Зи-
наида Петровна владела в совер-
шенстве. Уверенно и легко попада-
ла в самую тоненькую венку даже 
новорождённого. В детском отде-
лении под началом Зинаиды Ан-

дресюк, которая всегда была под-
держкой и опорой молодым спе-
циалистам, я проработала пять 
лет. К тому времени у меня роди-
лась дочь Лена. И я сменила рабо-
ту – нужна была без ночных смен. 

Физиотерапия 
на пике времён

В новом здании больницы одно 
за другим формировались отде-
ления. Была создана физиотера-
пия. Здесь я, пройдя соответству-
ющую специализацию, прора-
ботала физио медсестрой 35 лет. 
Отделение занимало на первом 
этаже в переходе все кабинеты, 
кроме рентгеновского. Заведо-
вал им заместитель главврача 
Борис Рожнёв. Он специализиро-
вался по физиотерапии в Ленин-
граде. Старшей медсестрой была 
Зинаида Рожнёва. А первой мед-
сестрой службы и душой отделе-
ния – Зинаида Молоткова. Рядом 
с ними, профессионалами, прихо-
дилось держать высокую планку. 
А сестрой-хозяйкой отделения и 
санитаркой была Наталья Черно-
ва. Царили идеальная чистота и 
порядок во всём.

В начале 1980-х физиоотде-
ление было на самом пике сво-
ей дея тельности. Неугомонный 
Борис Рожнёв сумел оснастить 
его самым передовым оборудо-
ванием советского и импортно-
го произ водств. В кабинете элек-
тролечения были аппараты «То-
нус» из Болгарии для снятия бо-
левых симптомов и спазмов у 
неврологических больных. Высо-
котехнологичное оборудование 
позволяло применять новые ме-
тоды и методики в лечении. Наш 
заведующий этим очень интере-
совался и много времени уделял 
приё му пациентов, находя каждо-
му оптимальное лечение, тесно 
работал со всеми врачами боль-
ницы. Часто использовал методы 
физио лечения замечательный не-
вролог Виктор Шевердин. Порой 
сам приводил пациента, чтобы 
электро током снять острую боль 
при неврите лицевого или седа-
лищного нерва. И мы вместе из-
бавляли человека от боли. Часты-
ми «гос тями» в отделении были 
пациенты хирурга-травматоло-
га Никулина. После травм и пере-
ломов мы избавляли их от обра-
зовавшихся контрактур, разра-

батывали суставы. Методы были 
разные – парафинотерапия, мас-
саж, электро лечение, лечебная 
физкультура. В отделении в раз-
ные годы работали прекрасные 
массажистки – Людмила Белякова 
(вместе со мной училась на «ро-
ковских» курсах), Оксана Бараш-
кова, Вера Худякова. Вера давно 
на пенсии, но её мастерство, ува-
жение к каждому и большое жела-
ние облегчить страдание пациен-
ту помнят многие. 

Оснащению нашего отделения 
могли бы позавидовать санато-
рии и курорты: кабинеты электро-
сна, оборудования сверхвысокой 
част оты, где проводилась вол-
нотерапия, два массажных, ещё 
светолечения и ЛФК. Три аппа-
рата для лазерного лечения. Ра-
ботать было одно удовольствие. 
Здесь добросовестно и со знани-
ем дела трудились Вера Нечаева, 
Вера Большакова, Тамара Бажено-
ва, Татьяна Акишева. 

Когда из района уехал Борис 
Рожнёв, отделение возглавил мо-
лодой, только после окончания 
мединститута, Павел Величко. Он 
вникал в каждую деталь работы, 
был внимателен и добр к пациен-
там, сам владел иглорефлексоте-
рапией и проводил курсы. 

Уже старшей медсестрой, я тес-
но работала с другой заведующей 
отделением – Ольгой Коняевой. К 
ней шли пациенты от всех доктор-
ов – подолгу вела приём, выясня-
ла показания и противопоказания 
к лечению, вникала в тонкости за-
болевания. Пациенты и медработ-
ники доверяли ей – делились со-
кровенным. 

К сожалению, сейчас нет моих 
коллег Ольги Коняевой, Зинаиды 
Молотковой, Татьяны Акишевой. 
Не стало и Любавы Семаниной – 
моей помощницы, санитарки отде-
ления. Она обладала невероятным 
дружелюбием и тактом по отноше-
нию к нам, медсёстрам и пациен-
там. С теплотой и улыбкой вспоми-
наю её тонкое чувство юмора и ве-
сёлость. Светлая им память! 

Хочу поблагодарить коллег-ме-
диков за любовь и преданность 
медицине, за добросовестное от-
ношение к работе и человеколю-
бие. Мы трудились в Централь-
ной районной, а затем Област-
ной больнице № 11, долгие годы 
достойно.

Да разве сердце позабудет того, 
кто хочет нам добра...

Выпускницы двухгодичных курсов медсестёр с рентгенологом 
Виктором Качалиным. Антонина Дроздова – крайняя справа

Лечебному делу я отдала 
больше 40 лет, 35 из них ра-
ботала в отделении физио-
терапии. 

На медсестру училась в посёл-
ке Голышманово на двухгодичных 
вечерних курсах союза обществ 
Красного креста и Красного полу-
месяца, в последнем выпус ке. Под-
готовка медсестёр имела большое 
значение для системы здравоохра-
нения. Выпускники курсов полно-
стью обеспечивали потребность в 
среднем медицинском персонале 
не только центральную районную 
поликлинику, где в начале 1970-х 
годов строилось новое четырёх-
этажное здание, но и участковые 
больницы в сёлах Малышенка, Ра-
жево и Гладилово. Забегая вперёд, 
скажу, что свои знания и квалифи-
кацию подтвердила в 2000 году, 
окончив  очно-заочное отделение 
«Сест ринское дело» в Ялуторов-
ском медучилище. 

Первый опыт – 
от наставников 

Неизменным нашим куратором 
и заведующей была Валентина Са-
вельева. Она работала в больни-
це заведующей серологической 
лабораторией. Запомнилась пер-
вая встреча с ней, когда я принес-
ла документы для поступления в 
конце августа. Валентина Иванов-
на осмотрела меня с головы до ног, 
сказала:

– Знаешь, девочка, набор-то за-
кончился. Вместо одной группы 
мы уже приняли две. И предпочте-
ние тем, кто окончил десять клас-
сов, а ты после восьмого. Почему 
не пошла в девятый? Так поздно 
обратилась?

Валентина Ивановна была такой 
красивой и строгой. А я стояла пе-
ред ней смущённая. Разве могла 
сказать, что у родителей шесте-
ро детей. После меня – ещё двое 
младших братьев. Мама уехала из 
родного Бердюжья к сест ре в посё-
лок Голышманово, выдернув меня 
оттуда, где я любила каждый куст и 
деревца на берегу озера, каждую 
улочку и тропинку в деревне Куты-
рёва, даже интернат, где мы жили 
во время учёбы.  А на новом ме-
сте мама решила, что я уже боль-
шая и пора самой зарабатывать 
на жизнь, и не купила мне школь-
ное платьице. Я тихо сказала Ва-
лентине Ивановне, что очень хочу 
учиться. Не поверите: она услы-
шала меня, робкую деревенскую 
девчонку. Помолчала, пристально 
присматриваясь ко мне, взяла до-
кументы, затем молвила:

– Хорошо, приходи первого сен-
тября. Но условия у нас жёсткие. 
Если курсант получает две двойки 
– с курсов вылетает без предуп-
реждения. 

Куратор объяснила, что я долж-
на буду ещё поступить в вечернюю 
школу – получить среднее образо-
вание. А также работать санитар-
кой в больнице. К новому году из 
двух набранных групп осталась 
одна: кого-то отчислили за не-
успеваемость, кто-то сам ушёл, ис-
пугавшись трудностей. Я не побо-
ялась условий обучения на курсах, 
и в больницу меня приняли  сани-
таркой. А ещё стала ученицей де-
вятого класса школы рабочей мо-
лодёжи и спустя три года получила 

Воспоминания ветерана сферы здравоохранения Антонины Дроздовой

Страницу подготовила Любовь АЛЕКСЕЕВА. Фото из личного архива

В кабинете электролечения 
с маленькой пациенткой
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Король праздничного стола – «Оливье»
образование

Этот незамысловатый са-
лат на протяжении многих 
лет остаётся символом Но-
вого года в России. 

Ученицы Голышмановской 
школы № 4 приняли участие в  
мастер-классе по приготовле-
нию «Оливье». 

– Идеей для нашего заня-
тия стал, конечно, приближа-
ющийся праздник. Выбрали 
«Оливье» не только за знако-

мый нам с детства вкус, но и за 
интересную историю его воз-
никновения. Организуем такие 
мас тер-классы не первый год, 
и сотрудники школьной столо-
вой нас всегда поддерживают, –
отметила учитель технологии 
Анна Мохова. 

«Оливье» в русскую  кухню во-
шёл в 1904 году, но упоминает-
ся в литературе с 1917-го. Кто-
то однажды отправил техноло-
гию его приготовления в жур-

нал «Наша пища», а создатель 
данного шедевра до последне-
го оберегал свой рецепт. Тогда 
этот салат не назывался «Оли-
вье» и состав был гораздо доро-
же: мясо рябчика, раковые шей-
ки и даже трюфели, а также ку-
бики ланспика – густого желе-
образного бульона. Шеф-повар 
Люсьен Оливье усовершен-
ствовал салат, добавив капер-
сы, чёрную икру и майонез. Да-
лее наименование блюда гордо 
понесло его имя. 

В школе № 4 дети уже привык-
ли, что перед Новым годом про-
ходит какой-либо кулинарный  
мастер-класс. Свои коронные 
рецепты в тайне юные хозяйки 
не держат.

– Готовить «Оливье» я, конеч-
но, умею – его наша семья лю-
бит. А я лично всегда делаю для 
себя салат «Банановый» – с ку-
риным филе, майонезом и бана-
новыми чипсами, – поделилась 
Полина Пеганова, ученица 7-го 
класса. 

Праздничный стол – всегда 
дело творческое, и фантазии 
хозяйкам не занимать. Сочетая 
противоречивые продукты, мы 
получаем настоящие шедевры. 

Яна ТЕРЁХИНА
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Ученицы четвёртой школы учатся готовить салат «Оливье»  
на мастер-классе  

Давайте жить дружно!
разъясняем закон

Не первый раз нота-
риальное сообщество 
Тюменской области 
рассказывает  о правах 
несовершеннолетних. 

В их числе – право каждого 
ребёнка жить и воспитываться 
в семье и проживать совместно 
со своими родителями. Но что 
делать, когда это невозможно? 
Например, когда родители ре-
бёнка в разводе. Влияет ли раз-
вод родителей и их раздельное 
проживание на права несовер-
шеннолетнего ребёнка? С кем 
должен проживать ребёнок и 
каков порядок общения с ро-
дителями и другими близкими 
родственниками? Постараемся 
ответить на эти злободневные 
вопросы.

Статья 20 Гражданского ко-
декса Российской Федерации 
преду сматривает, что местом 
жительст ва несовершеннолет-
них, не дос тигших 14 лет, при-
знаётся место жительства их 
законных представителей, то 
есть родителей. Таким обра-
зом, при совместном прожи-
вании родителей и несовер-
шеннолетних нет необходимо-
сти определять место житель-
ства ребёнка. Она появляется 
лишь при раздельном прожи-
вании родителей.

Если родители договорились, 

с кем будет проживать несо-
вершеннолетний ребёнок, то 
они могут заключить соглаше-
ние об определении его ме-
ста жительства и о порядке 
осуществления родительских 
прав тем родителем, который 
будет проживать отдельно от 
ребёнка. В таком соглашении 
они вправе определить место 
проживания ребёнка, формы, 
частоту и продолжительность 
общения его со вторым роди-
телем, урегулировать вопросы 
воспитания ребёнка, включая 
выбор учебного заведения, ор-
ганизацию отдыха, а также лю-
бые вопросы участия отдельно 
проживающего родителя в вос-
питании ребёнка. Такая ситуа-
ция регулируется статьями 65, 
66 Семейного кодекса Россий-
ской Федерации.

Законом не предусматри-
вается обязательная нотари-
альная форма такого соглаше-
ния. Однако, как показывает 
практика, в целях защиты прав 
и законных интересов ребён-
ка и родителя, проживающе-
го отдельно от него, целесоо-
бразнее воспользоваться ус-
лугами нотариуса. Нотариаль-
ное удостоверение снизит ри-
ски оспаривания соглашения в 
судебном порядке, если одна 
из сторон откажется от его ис-
полнения, ссылаясь на то, что 

в момент подписания соглаше-
ния не отдавала себе отчёта в 
своих  действиях, находилась 
под воздействием угрозы или 
была введена в заблуждение. 

Родителям, находящимся в 
разводе, важно помнить, что 
все вопросы, касающиеся вос-
питания и образования детей, 
должны решаться по их взаим-
ному согласию, исходя из инте-
ресов детей и с учётом их мне-
ния. Также нужно учитывать, 
что отдельно проживающий 
от ребёнка родитель имеет 
следую щие права: принимать 
полноценное участие в воспи-
тании ребёнка, на получение 
информации о своём  ребён-
ке из образовательных и ме-
дицинских организаций, соци-
ального обслуживания и ана-
логичных организаций. Соот-
ветственно, второй родитель, 
с которым проживает ребё-
нок, не вправе препятствовать 
этому, за исключением случа-
ев, когда общение причиняет 
вред физическому и психиче-
скому здоровью ребёнка, его 
нравственному развитию, или 
существует угроза для жизни и 
здоровья ребёнка со стороны 
отдельно проживающего ро-
дителя.

При отсутствии соглашения 
об определении места житель-
ства несовершеннолетнего 

ребён ка спор между родите-
лями разрешается в судебном 
порядке. При этом суд при рас-
смотрении дела исходит из ин-
тересов ребёнка и учитывает 
его мнение. Также судом учи-
тывается возраст ребёнка, его 
привязанность к каждому из 
родителей, братьям и сёстрам, 
нравственные и иные личные 
качества родителей, отноше-
ния, существующие между каж-
дым из родителей и ребёнком. 
Принимается во внимание и 
возможность создания ребён-
ку условий для воспитания и 
развития, в частности род дея-
тельности и режим работы ро-
дителей, их материальное и се-
мейное положения.

Кроме родителей, в круг об-
щения ребёнка входят братья, 
сёст ры, бабушки, дедушки и 
другие родственники, с кото-
рыми складываются близкие 
отношения. Зачастую бабуш-
ки и дедушки играют важную 
роль в формировании лично-
сти ребёнка. Прекращение об-
щения между ними (например, 
из-за раздельного прожива-
ния родителей) негативно вли-
яет на обе стороны. Поэтому 
действую щее законодатель-
ство (статья 67 Семейного ко-
декса Российской Федерации) 
защищает право указанных 
родственников на общение с 

ребёнком, если родители или 
один из них препятствуют это-
му. Если родители не догово-
рятся о порядке общения ре-
бёнка с близкими родственни-
ками, то суд разрешает такой 
спор исходя из интересов ре-
бёнка и с учётом его мнения.

Уважаемые родители, пом-
ните, что любые разногласия и 
споры между вами – это стресс 
для ребёнка. Поэтому вы долж-
ны руководствоваться прежде 
всего  интересами ребёнка при 
решении вопросов, касающих-
ся его прав, и делать это мир-
но, не доводя дело до судеб-
ного разбирательства. Будь-
те лояль ными по отношению 
друг к другу, обсуждайте и про-
говаривайте все нюансы и ус-
ловия воспитания вашего ре-
бёнка, находите компромисс. 
А грамотно изложить все ваши 
договорённости и придать им 
юридическую форму вам помо-
жет нотариус.

Необходимую информацию 
о нотариусах, часто возникаю-
щие вопросы по совершению 
нотариальных действий можно 
узнать на сайте Тюменской об-
ластной нотариальной палаты 
(ТОНП) – www.tonp72.ru – либо 
по телефону 8-3452-27-72-20.

Информация предоставле-
на Тюменской областной 

нотариальной палатой


